



## Linfangioma

Hermes Alfonso Ugalde Gutierrez <sup>1</sup>, Angel Lonato Ponce<sup>2</sup>, Nancy Perez Cornejo<sup>3</sup> y Francisco German Villanueva Sanchez<sup>4</sup>

1 Escuela Nacional de Estudios Superiores, Unidad León, UNAM, 2 ISSSTE, 3 DEPARTAMENTO PATOLOGIA ORAL Y MAXILOFACIAL ENES LEON UNAM, 4 Departamento de patologia oral y maxilofacial ENES Leon UNAM.  
hermesugalde70@gmail.com

El linfangioma es una malformación congénita de los vasos linfáticos, se caracteriza por la formación de agrupaciones nodulares blanquecinas, su comportamiento clínico varía desde un crecimiento errático hasta una espontánea regresión, aunque sea relativamente poco común.

Los linfangiomas intraorales aparecen mayormente en la parte dorsal de la lengua, seguido del paladar, encía y labios. Son principalmente diagnosticados en la infancia o en etapas tempranas de la niñez, no posee ninguna predilección por ningún sexo.

Para conocer el diagnóstico de dicha lesión se recomienda realizarle al paciente una biopsia incisional, aunque el tratamiento usualmente consiste en la extirpación quirúrgica total para su estudio histopatológico, al menos que el tamaño de la lesión comprometa alguna estructura vital. En estos casos se recomienda algún tratamiento esclerosante, la recurrencia de la lesión es muy común.

Se recibe paciente masculino de 6 años de edad en instalaciones del ISSSTE con antecedentes de hipertiroidismo, el cual presenta múltiples nódulos localizados en la parte dorsal de la lengua; los de mayor tamaño presentan un color blanquecino y los de menor tamaño presentan el color del tejido adyacente. Se decide realizar la biopsia y se envía para su estudio histopatológico al Servicio de Diagnóstico Histopatológico de la ENES León UNAM, donde se emite el diagnóstico de linfangioma. EL paciente se encuentra en seguimiento a mediano y largo plazo.